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民記屢遭抹黑 新界從未「夠票」
新西恒鑌志祥 新東克勤珮帆 選情非常嚴峻

名導撐恒鑌 改善港民生

香港文匯報訊（記者 姚嘉華）立法會選舉進

入倒數階段，戰況愈趨緊張，有人以政治抹黑、

人身攻擊，胡亂散播謠言等下三流手段，妄圖影

響民建聯選情。民建聯新界共4張名單的候選

人，包括新界西的陳恒鑌、梁志祥，新界東的陳

克勤及葛珮帆，昨日在民建聯新界區告急大會上

指出，由選舉開始至今，各方已不斷抹黑民建

聯，令民建聯目前的選情非常嚴峻，從來都沒有

「夠票」。他們呼籲市民不要再沉默，在投票日

走出來支持作為穩定議會重要力量的民建聯，運

用手中選票為香港創出路。

新界東候選名單：
陳克勤、葛珮帆、鄧家彪、容海恩、李梓敬、林卓廷、
鄭家富、方國珊、張超雄、范國威、侯志強、楊岳橋、
梁國雄、陳志全、麥嘉、李偲嫣、廖添誠、陳云根、
陳玉娥、黃琛喻、梁金成、梁頌恆

新界西候選名單：
梁志祥、陳恒鑌、麥美娟、田北辰、何君堯、周永勤、
尹兆堅、李卓人、郭家麒、馮檢基、黃潤達、黃浩銘、
鄭松泰、黃俊傑、高志輝、朱凱廸、呂智恆、鄺官穩、
湯詠芝、張慧晶

陳恒鑌昨日在告急大會上透露，近日接連收到街坊「報料」，指他們收
到有不明來歷電話及短訊，聲稱民建聯已經「夠票」，更呼籲他們將

選票投給另外一些候選人，「保住其他人」，令街坊都感到很疑惑。他坦
言，由選舉開始至今，各方已不斷抹黑民建聯，並強調民建聯從來都沒有
「夠票」，做事也一直光明正大，扎根社區，踏實為市民服務。

陳恒鑌盼沉默多數投票
陳恒鑌希望，過去一直沒有投票的沉默大多數，在今次選舉走出來投
票，支持作為穩定議會重要力量的民建聯，「我們不希望『港獨』苗子
在議會抬頭，我們不希望穩定的香港被人破壞，我們更不能自己家園被
人摧毀。我們進入議會，是希望議會能做事。」

梁志祥：被對手惡意綑起直幡
梁志祥也指出，在選舉期間，他不斷被對手在無事實根據情況下肆意政治
抹黑、人身攻擊，有「熱血公民」成員將他在元朗的直幡綑起，更有支持者
收到電話指民建聯已夠票，他對此感到非常痛心，並強烈譴責這些行為，
「選舉本應是公平競爭，絕不能以『監粗』、下三流手段攻擊對手。」他強
調，對手的種種手段已令他的選情十分危急，呼籲市民必須在投票日走出
來，運用手中選票，支持他重返議會。

陳克勤：從政以來最艱難選舉
陳克勤坦言，今次選舉是從政以來最艱難的一個選舉，目前選情非常嚴
峻，「我最近接受了一個電視台訪問，他問我曾講過最大的謊話是什麼，
我就答是向助選團隊講我對今次選舉好有信心連任。大家都知道，今次民
建聯在新界東的選情非常嚴峻，我們亦都不夠票。」
因此，他的團隊昨日只有他和胡健民及姚銘3人出席告急大會，因為餘

下5名隊友都在北區及大埔落力拉票，在邨內逐家逐戶去敲門、去入信
箱，讓新界東選民都知道我們的選情非常嚴峻，更呼籲助選團義工在剩
餘數日每人能夠走多步，拉多一票。

葛珮帆：畀心機阻立會變垃圾
葛珮帆過去在多個民調中，支持度均高居前列位置，令坊間已有傳言
指「民建聯夠晒票啦」。葛珮帆昨日親身粉碎謠言，強調她目前的選情
仍然嚴峻，「選舉是沒有必勝，點會有夠票呢？」因此，每一張選票對
他們來說都是極之重要，自己會繼續努力拉票，並呼籲市民不要再沉
默，在投票日走出來支持民建聯，運用手中選票為香港創出路，「如果
人人都以為民建聯夠票，不投票給我們的話，我們將會守不住議會。」
葛珮帆指出，自己在落區拉票的時候，很多市民都叫她「畀啲心
機」，不能再讓拉布、掟嘢、搞「港獨」的人進入議會，因為香港再不
能亂下去，「每一日都有市民跟我們講，不想立法會亂下去、立法會變
成垃圾會，不想立法會日日都只是拉布、嗌交。」
今日，香港充斥暴力、謾罵、衝擊，「唔啱聽就反枱、拉布」，她強

調民建聯一直都希望推動優質民主，「優質民主是講和而不同、包容、
互相尊重，用理據去說服其他人，用理據去爭取市民大眾支持。」 未
來，她和她的團隊將繼續日以繼夜、逐家逐戶拉票，希望香港最終能重
回正軌，有前景及出路。

民建聯立法會新界東候
選人陳克勤團隊成員胡健
民，原任輔警總督察，但
他最終決定毅然離開警

隊，加入了民建聯，在另一個平台上為
市民服務。胡健民昨日在民建聯告急大
會上表示，當初離開輔警一職，選擇從
政，是因為對一些反對派的政棍議員看
不過眼。他批評反對派不忠、不孝、不
仁、不義，希望市民能運用手中選票，
將這些議員踢出議會。

數反對派「四罪」
胡健民狠批，反對派過去不忠、不

孝、不仁、不義，對此非常看不過眼，
「國家一直都支持你們，但你們卻要說
推翻它，不忠；父母希望年輕人畀心機
讀書，為將來前途打算，但你們又走去
霸街、違法『佔中』，不孝；後面一些
政棍推年輕人去死，去做違法事情，自
己在後面『印印腳』，不仁；我們政府
畀了幾千萬那些議員，但他們仍要霸住
公屋，香港警隊保護你，但你要用磚頭
掟他們，不義。」
陳克勤在其facebook專頁中，也介紹

了胡健民從政的「初心」。胡健民說，
自己擔任輔警17年，保護市民及維持治
安是他的光榮，但近年一些政棍刻意挑
起警民矛盾，破壞香港的安穩，令自己
非常痛心。他認為香港「不應該是這樣
的」，警隊應該得到社會尊重。

■記者 鄭治祖、文森
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立法會選舉周日投票，新界西選
情膠着。民建聯新界西候選人陳恒
鑌昨日在個人facebook以《真告
急！》為題上載短片。他呼籲未投

票的沉默大多數積極站出來投票，支持穩定議會
的重要力量——民建聯。有「香港電影笑匠」之
稱的著名導演高志森也於facebook貼文呼籲「繼
續支持反『港獨』丶反拉布丶反『佔中』丶改善
民生的力量！」力撐陳恒鑌連任。
高志森在短片中表示，他支持及認同陳恒鑌

團隊的理念，「希望新一屆立法會一定是反拉
布的議會」，拉布已將香港的進步拖後，將香

港的施政推到寸步難行的局面，香港在某些方
面已落後於臨近城市或地區。「我不希望拉布
繼續在議會發生，希望大家支持陳恒鑌團隊進
入議會，積極改善民生。」
他又強調，自己反「港獨」、反「佔中」，

「香港不應該繼續亂，香港應該改善民生，令
香港市民生活得更幸福。」呼籲新界西市民在
本周日立法會選舉中，投16號陳恒鑌團隊。
隨後，陳恒鑌又上載汪明荃反「港獨」聲

明：「你是中國人，這是中國的土地，沒有得
改變的，唔想做中國人就移民。」他留言讚
道：「阿姐好嘢！」 ■記者 文森

■民建聯
多個團隊
昨日在新
界舉行選
情告急大
會。
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香港文匯報訊（記者文森）每到選舉，總
有人會出盡無賴手段影響對手，最常見的是
惡意破壞對手的宣傳海報。民建聯立法會新
界西候選人梁志祥昨日在facebook專頁上表
示，近日有人接連蓄意破壞其團隊海報及旗
幡，經多日埋伏，終在前天凌晨4時在元朗
教育路截獲一個破壞者，而該名涉事者已向
警方全面招認。
梁志祥強烈譴責該等破壞行為，並強調需

捍衛公平、公正、優質的民主選舉。

截毀海報惡人 志祥報警譴責

香港文匯報訊（記者 文森）大嶼山發展勢
在必行。民建聯立法會新界西候選人陳恒鑌昨
日貼文，匯報自己在東涌的工作，及提出9項
主張，包括爭取翔東路連接北大嶼山高速公路
及赤鱲角連接路；建議增加大橋口岸汽車泊位
數量；建議預留高等學府用地，設立專業大專

學院；建議參考外國高架輕軌，完善區內運輸
系統。
陳恒鑌在政綱中又提出，建設單車系統覆蓋

東涌東、東涌市中心、逸東及逸東西；反對領
展壟斷，要求增建東涌公眾街市；優先活化馬
灣涌，盡快落實興建市鎮公園；放寬新界的士
在大嶼山北部的經營範圍；要求持續優化北大
嶼山醫院服務等，及腳踏實地服務街坊。

9項主張助東涌發展

■梁志祥譴責破壞行為。 fb圖片

■胡健民坦言當初離開警隊，加入民建聯，是不滿
一些反對派政棍。 陳克勤fb圖片

■著名導演高志森力撐陳恒鑌連任。 fb圖片 ■陳恒鑌上載汪明荃反「港獨」聲明。 fb圖片
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消委會建議由政府出資成立消費爭議
解決中心，以先調解後仲裁的方式，處
理消費者與商戶的糾紛，個案索償以20
萬港元為限。該建議可減輕消費者維權
的時間和費用成本，有利於構建多層
次、多渠道靈活處理消費糾紛的體系，
政府和業界理應樂觀其成，積極探討如
何分階段、分行業實施，加強保障消費
者權益，維護香港的良好商譽。

香港素有「購物天堂」美譽，誠信
營商是本港服務業的最重要優勢。不
過隨着市場發展和消費模式複雜化，
近年消費糾紛居高不下，一定程度衝
擊本港零售業、服務業和旅遊業。不
良營銷手法層出不窮，電訊、美容、
健身、裝修等成為消費爭議最多的行
業。消費者主要的維權途徑是依靠消
委會。但近年數字顯示，消委會大約
有四分之一的投訴屬「未能解決」，
過去5年有24,000多宗個案未解決，凸
顯現行機制需要完善。

按照現時的處理機制，消委會接獲投
訴後，8成個案進行調解，另外2成需
循法律途徑解決，5萬元以下的透過小
額錢債審裁處，超出此額就通過民事索
償。但是法庭索償耗費大量金錢和時
間，普通消費者未必可以承擔；而消委
會調解不具法律效力，商家拒不履行調
解結果，消委會也無計可施。以早前結
業的「加州健身」為例，雖有近300宗

投訴，但毫無改善，反而繼續營業，直至
爆煲，反映現行消費者保障體系嚴重滯
後，動搖本地和外來消費者的信心。

其實，消委會設立消費爭議解決中心
的建議，並非一時興起之作，其3年前
公佈的未來工作大計，已設立「成立仲
裁機構」的目標，作為完善消費者保障的
重要手段。以澳門為例，10多年前已設立
了消費爭議仲裁中心，由退休法官負責，
政府支付法官薪金，無需消費者付費，多
年來行之有效，得到本地和外來消費者
的信賴。

成立消費爭議解決中心，涉及增加公
帑開支，需要政府和業界多方面配合，
不可倉促行事。但是只要有關建議有利
維護良好市場秩序，有利提升本港營商
形象，增強消費者信心，政府和業界都
應該積極探討、落實。如擔心全面落實
有困難，大可採取分行業、分階段逐步
推行的方式，先針對消費糾紛較集中的
行業試行，汲取經驗，不斷改善，再推
廣到其他行業。

香港作為以服務業著稱的國際商業都
會，政府應該以保障消費者權益為首要
考慮，必須改變「怕麻煩」、「多一事
不如少一事」的思維，根據行業經營模式
的變化，與時俱進完善規管機制，用行動
維護香港誠信經商、「購物天堂」的美
譽。

（相關新聞刊A13版）

多層次處理消費糾紛 鞏固香港營商優勢
今年立法會選舉出現的一個新情況，是有部分或明或

暗支持庇護「港獨」的激進派、反對派候選人，企圖混
入立法會。選舉主任早前已依法決定梁天琦等多名「港
獨」分子的參選提名無效。但「明獨」易辨，「暗獨」
和「庇獨」難防，對於某些以「本土」來掩飾其「港
獨」真面目的候選人，以及以「言論自由」為藉口庇護
「港獨」的候選人，廣大市民要格外提高警惕，看清他
們的真實面目，不能讓其蒙混過關，而要用手上選票來
作出明智選擇，顯示香港主流民意堅決反對各種形式
「港獨」的強大力量。

近年來，香港社會出現一股違憲違法的「港獨」逆
流，嚴重損害香港「一國兩制」的全面落實及社會的繁
榮穩定，少數「港獨」分子更企圖通過參與立法會選
舉，在更大的範圍內鼓吹和煽動「港獨」。對此，特區
政府採取了果斷的措施，依法取消了6位明目張膽宣揚
「港獨」者的參選資格，遏制了「港獨」勢力的囂張氣
焰。不過，也有少數「隱性港獨」分子，或刻意隱瞞
「港獨」主張，或依靠語言狡辯和文字包裝，混入了候
選人的行列。但是，仔細分析他們所謂的「全民制憲、香港
優先、城邦自治」等政治主張和競選過程，就不難看到他們
也是一些以「本土」為偽裝的「港獨」分離分子。

客觀而言，「本土」意識是任何一個地區都具有的獨
特情感，本是值得珍惜的一種情懷。但是，這些隱性
「港獨」分子所談的「本土」，與這種情懷有天壤之
別，他們要求「全民制憲、城邦自治」，實質上是要求
和祖國母體分離、分治。因為，中國是一個單一制的國
家，而香港在經歷150多年的殖民統治之後，1997年回
歸祖國，作為中國的一個特別行政區，其高度自治的地
位和權利都是由國家通過憲法、基本法來賦予的，香港

本身並沒有制憲的法律地位。「港獨」分子明明知道這
一點，卻故意提出要讓香港人來自行制定只有主權國家
才有資格制定的憲法，明明就是在鼓吹要香港擺脫國家
的體制來另搞一套，是徹頭徹尾的分裂主張。

所謂的「城邦自治」，表面上是要強化「港人治港」
和高度自治，但其具體內容是要突破基本法的體制，徹
底擺脫中央政府，實行「完全自治」及把香港變成一個
獨立的政治實體，本質上就是要把香港帶上「港獨」之
路。至於個別候選人公然在選舉論壇表示，「我的政治主
張是『香港獨立』」、「『港獨』是最合理的選擇」；發起「香
港『國旗』設計比賽」等活動，更是赤裸裸的「港獨」
行為，違反了他們為成為候選人而簽署的確認書，涉嫌
作出了「虛假聲明」，必須受到法律的追究。

需要特別注意的是，部分反對派候選人在競選過程
中，以所謂「保護言論自由」為名，庇護鼓吹「港獨」
的行為。在法治社會之中，言論自由的權利不是無限制
的，需要在法律的規範下行使。如果讓違憲違法的「港
獨」言行大行其道，就是對法治和社會正常運行秩序的
極大衝擊，是任何一個法治社會所不能容許的。因此，
散播「庇獨」言論的候選人，本質上就是無視法制，濫
用言論自由，他們根本就不尊重法制，不保護法制，香
港社會怎能指望他們進入議會來守護法治、促進社會進
步呢？

因此，為了「一國兩制」能夠在香港繼續有效實踐，
為了香港社會能夠保持繁榮穩定，為了香港的法治傳統
繼續保持，廣大市民在選擇候選人時，應識別並剔除那
些隱性「港獨」分子及庇護「港獨」的反對派，選擇那
些擁護香港在「一國兩制」之下繼續前行、能夠為香港
守護法治等核心價值的建制派候選人。

識別「隱獨」「庇獨」剔除各色「港獨」
—2016立法會選舉系列社評之三


